

550 -1

HECTOR ROLLA NEGRETE
Periodista REG: 887.
☎ 223 90 14 • 496824
Santiago - Chile

PRENSA • RADIO •
TELEVISION • RR.PP

Fortin

MAPOCHO

Precio \$ 120 • Fundado en 1947 • Edición N° 1652 • Sábado 6 de octubre 1990 •
I y II regiones, recargo \$ 20; XI y XII regiones, recargo \$ 30 por flete

11

POLICIA Y TRIBUNALES

Dijo diputado Andrés Aylwin en homenaje en su honor efectuado en la Cárcel Pública

“A algunos de los nuestros les falta coraje para entender a presos políticos”

Con tristeza se celebró en prisión los dos años del triunfo del plebiscito

Con la presencia de representantes de organizaciones de derechos humanos, tales como agrupaciones de familiares de detenidos desaparecidos y ejecutados, partidos políticos, Central Unitaria de Trabajadores, Confederación de Trabajadores del Cobre y Colegio de Enfermeras, entre otros, los presos políticos organizaron ayer en la Cárcel Pública, el acto de homenaje al diputado y abogado Andrés Aylwin Azócar.

La jornada tuvo por objetivo distinguir especialmente su constante entrega en favor de los detenidos políticos de la dictadura y su destacada labor en la defensa de los derechos humanos.

LA GALERIA DEL TUNEL

El acto, que se efectuó con la anuencia de Gendarmería, se desarrolló en el patio de las galerías 7 y 8 de la Cárcel Pública, situado exactamente sobre el túnel del “gran escape”, registrado a comienzos del presente año.

En un gran sillón de madera, cubierto con dos frazadas, se ubicó especialmente al homenajeado y en su entorno se fue desarrollando el acto, con discursos, poemas y canciones.

De espaldas al improvisado, pero emotivo escenario, se instaló una bandera



El diputado Andrés Aylwin durante el homenaje efectuado ayer en su honor en la Cárcel Pública, comparte con el abogado Carlos Margotta y el doctor Pedro Marín Hernández, entre otros

chilena y un letrado que le daba la “Bienvenida” al “amigo Andrés Aylwin”.

LA PACIENCIA DE LOS PRESOS POLITICOS

Francisco Escobar Muñoz dio lectura a nombre de la Coordinadora Nacional de Presos Políticos al discurso de agradecimiento y homenaje al diputado, exhibiendo —a juicio del propio abogado Andrés Aylwin— una gran humildad en sus palabras y, por sobre todo, paciencia frente a la realidad que los agobia.

“Hubiéramos querido realizar un acto grande, en un local adecuado a la dignidad de la persona homenajeada, con una sonrisa en los labios, con nuestras familias y en libertad”.

“No ha sido así, pero no quisimos dilatar más la espera”.

Agregaron los presos políticos, en su intervención, que “don Andrés: lamentablemente la alegría para nosotros no

ha llegado, se mantiene el estado de injusticia, las arbitrariedades de la justicia militar, se mantienen encarcelados inocentes, acusados injustamente, y otros en precario estado de salud, con grave riesgo de vida”.

A juicio de los mismos confinados, “el estado represivo de las cárceles se ha agudizado. Quieren llevamos a un estado límite que nos obligue a reaccionar, haciendo pagar a la transición democrática un costo en vidas humanas que no le corresponde”.

“Transmita usted nuestra preocupación al Presidente de la República, a la sociedad chilena en su conjunto, para que resuelva la libertad de los presos políticos, ahora”, dijeron los presos políticos en su homenaje al hermano del jefe de Estado.

EMOCIONADO Y AGRADECIDO

Andrés Aylwin, por su

parte, se mostró emocionado y agradecido por la “generosidad de los presos políticos. En esta fecha, 5 de octubre, a dos años del plebiscito que hacía cambiar el curso de la historia, ustedes no me han llamado para exigir ni pedir nada y tendrían todo el derecho de hacerlo. Me han llamado para rendirme un homenaje. Eso refleja la generosidad de vuestros corazones. Son demasiado generosos conmigo”, les dijo el diputado a los prisioneros de la dictadura.

“El 5 de octubre de 1988 triunfamos, y nosotros pensábamos que muy pronto vendría la libertad de ustedes, y que muy pronto habría justicia en materia de derechos humanos. Después llegamos al gobierno. Un gobierno que preside mi hermano y lógicamente ustedes pudieron pensar que ese día de victoria que ustedes celebraron entre las rejas, implicaba la libertad inmediata de todos. Históricamente en otros países era así, según me lo han recordado además muchos embajadores. Caía una tiranía y al día siguiente venía la libertad de los presos políticos. Sin embargo, en Chile entramos en la institucionalidad del régimen anterior”.

“A veces tampoco ha habido coraje suficiente por parte de alguno de los nuestros que debieron estar más comprometidos. Hoy, entonces, celebramos —tristemente— los dos años del plebiscito con presos políticos en prisión. Celebramos siete meses del gobierno democrático y ustedes siguen aquí adentro”, reclamó con dolor el diputado Andrés Aylwin.

S
o de
es de
s tres
pre-
mujer
cilia
que
einte
na la
iano,
diera
ual le
hen-
s del
egún
os de
staba
ictos
e 26
or de
las
O
bús-
rito-
bre,
o, se
ama-
outh
nave
no a
s de
tima
s 16
queo
e su
o, la
a una
si-
nave
vos a